

Una encuesta de la Cámara de Comercio de Bogotá dice que el 55 % cree en los diálogos.

La primera encuesta con los empresarios de Bogotá sobre [el proceso de paz](#) ratificó el respaldo de este sector a los diálogos con la guerrilla e indicó que la mayoría cree que de alcanzarse un acuerdo, **la inversión extranjera aumentaría significativamente.**

El estudio, liderado por la Cámara de Comercio de Bogotá, se realizó con 1.328 empresas durante el 2014. Su contenido giró en torno a temas como la reintegración y la importancia del sector privado en el posconflicto.

La medición arrojó que el 85 por ciento de los consultados confía en el aumento de la inversión extranjera cuando se acabe la guerra, y el 72 por ciento se mostró confiado en que con la paz se acelerará el crecimiento económico.

Otro resultado es que el 55 por ciento de los consultados está de acuerdo con el proceso de paz, mientras que el 45 por ciento manifestó no estar a favor.

Para la Cámara de Comercio de Bogotá, este último resultado demuestra que “los empresarios no tienen un consenso frente al apoyo de los diálogos”. (Lea también: ['Recuperar la confianza y lograr una paz justa': De la Calle](#))

Del porcentaje de empresarios que afirman estar de acuerdo con los diálogos, el 38 por ciento dijo que lo hace por “el bienestar y el desarrollo de Colombia”.

Los encuestados consideraron que entre las razones para respaldar las negociaciones están la de alcanzar la paz para el país (18 por ciento) y considerar la vía del diálogo como la mejor alternativa (18 por ciento).

El tiempo que durará el proceso de paz también fue planteado a los empresarios. Según la encuesta, “el 23 por ciento considera que la construcción de la paz en Colombia tomará más de una década, y 7 de cada 10 creen que tomará entre uno y 10 años”.

## **Apoyo con empleo**

La reintegración y el papel de los empresarios en este proceso también fue uno de los temas que se abordaron en la encuesta. El 84 por ciento de los consultados

manifestó que está dispuesto a impulsar la reintegración, por ejemplo, empleando a algunos exguerrilleros. Este apoyo estaría condicionado a beneficios como “oportunidades de visibilidad” para las empresas.

Mónica de Greiff, presidenta de la Cámara de Comercio de Bogotá, dijo que para lograr que los empresarios se motiven a participar en la reintegración es importante que “se dé reconocimiento y ayuda en tecnología a las empresas”.

La encuesta formulada a los empresarios determinó que un 53 por ciento apoyaría la reintegración si se garantiza “el acceso a la tecnología a un menor costo”. De Greiff agregó que este sondeo demuestra que hay que hacer mayores esfuerzos para brindar información a los empresarios y así motivarlos a que se involucren en los distintos retos que representa la paz.

“En la medida en que sepamos qué esperar y qué se puede hacer, el empresariado está dispuesto a ayudar”, agregó. El alto comisionado para la Paz, Sergio Jaramillo, reconoció ayer que el Gobierno debe fortalecer la pedagogía en este aspecto, porque existe bastante desinformación.

“Hay que reconocer que falta información y concientización a los empresarios sobre la necesidad del fin del conflicto”, concluyó Jaramillo.

### **Sector empresarial es el que más se beneficia con fin de la guerra: Jaramillo**

El comisionado para la Paz, Sergio Jaramillo, afirma que todos los sectores deben contribuir con el posconflicto. Foto: Claudia Rubio / EL TIEMPO.

El alto comisionado para la paz, Sergio Jaramillo, afirmó este miércoles que el sector empresarial jugará un papel “fundamental” para el posconflicto.

Durante el foro ‘El rol del sector empresarial en la construcción de la paz’, Jaramillo dijo que el Gobierno está analizando el presupuesto que se debe garantizar para el fin del conflicto y llamó a todos los sectores a unirse a este esfuerzo, que no solo dependerá del gremio empresarial.

“No puede ser el empresariado el que cargue solo la cruz de la paz de Colombia, es un esfuerzo de todos los colombianos, cada quien dentro de lo que puede dar”,

85 % de empresarios creen que paz motivará inversión extranjera

enfatizó el Alto Comisionado para la Paz.

Durante el evento, liderado por la Cámara de Comercio de Bogotá, Jaramillo reflexionó sobre los retos que demanda la búsqueda de una paz negociada entre el Gobierno y las Farc.

Entre ellos, enfrentar las “campañas de desinformación” que le han hecho daño al proceso y no permiten que sectores como el de los empresarios se den cuenta de la importancia que tienen para el posconflicto.

“A mí no se me ocurre que haya otro sector más beneficiado, como el empresarial, con el fin de la guerra”, dijo Jaramillo. Los empresarios serán los encargados de contribuir en temas clave como la generación de empleos y buscar proyectos sostenibles enfocados en las regiones.

Dijo que el país tiene que “crear una nueva visión de convivencia en los territorios”.

Jaramillo llamó a hacer presencia en estos para generar nuevos diálogos entre este gremio y las comunidades, e ir más allá de pensar que el fin de la guerra es solo la firma de un acuerdo de paz.

<http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/proceso-de-paz-motivara-inversion-extranjera/15613382>